
 
Protokoll 

des ordentlichen Verbandstages 2018 
am 14. Juli 2018 in Offenburg 

 
TOP 1: Begrüßung 
Der SBVV-Präsident Volker Schiemenz eröffnet um 14.10 Uhr den Verbandstag 2018 in der Nordwesthalle in 
Offenburg und begrüßt alle Vereinsvertreter und Präsidiumsmitglieder. Unter anderem heißt er Ehrenpräsident 
Hans-Dieter Wankmüller herzlich willkommen.  
Er dankt Fritz Scheuer stellvertretend für den VC Offenburg für die Ausrichtung des VT und überreicht ihm einen 
MIKASA Beachvolleyball. Fritz Scheuer spricht Grußworte und wünscht der Sitzung einen guten Verlauf. 
 
Volker Schiemenz stellt außerdem fest, dass für den Verbandstag 2018 form- und fristgerecht eingeladen 
wurde. Weiterhin stellt er fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Volker Schiemenz beantragt die Genehmigung der Tagesordnung. Die Delegierten stimmen dem Antrag mit 264 
Stimmen (einstimmig) zu!  
 
 
TOP 3:  Genehmigung des Protokolls des Verbandstags  2016 
Es gibt keine Wortmeldungen, das Protokoll wird mit 264 Stimmen einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4: Ehrungen  
Edeltraud Heitz übernimmt die Ehrung der Meister der Verbands- und Landesligen der letzten beiden Jahre und 
überreicht jeweils eine Urkunden an die Vereinsvertreter. Dies waren: 
 

Liga  Saison 201 6/2017 Saison 2017/2018 

Landesliga Ost Damen USC Konstanz  2 TuS Hüfingen 

Landesliga Ost Herren SV Litzelstetten TSV Mimmenhausen 2 

Landesliga West Damen USC Freiburg 2 SV Waldkirch 

Landesliga West Herren VC Weil 2 VC Offenburg 2 

Verbandsliga Damen  USC Konstanz  1 FT 1844 Freiburg 

Verbandsliga Herren TG Schwenningen USC Konstanz 2 
 
Zudem werden folgende Funktionäre von Volker Schiemenz ausgezeichnet: 
Matthias May (Vorsitzender Verbandsgericht) erhält die Ehrennadel in Silber, er bekommt nebst Nadel und 
Urkunde ein Weinpräsent überreicht. Edeltraud Schatz (Spielwartin) wird mit der Ehrennadel in Gold (Blumen) 
ausgezeichnet und Klaus Erdmann (Landesschiedsrichterwart) wird zum Ehrenmitglied ernannt. Ihm werden 
eine Urkunde und ein Wein-Geschenkkorb überreicht! 
Schatz und Erdmann werden nach vielen Jahren im Präsidium später ihre Ämter niederlegen! 
 
 
TOP 5: Berichte der Präsidiumsmitglieder und des Ve rbandsgerichts 
Präsident Volker Schiemenz trägt seinen Bericht mündlich vor. 
Er gibt einen ausführlichen Bericht über die Entwicklung innerhalb des SBVV, des DVV und der ARGE ab. 
Weitere Themen sind BiBW, SAMS und die Nennung der erfolgreichsten Teams in den Bundesligen (VCO, FT 
und TSV Mimmenhausen). Außerdem bedankt er sich bei seinen Vorstands- und Präsidiumsmitgliedern, bei 
Geschäftsführerin Andrea Greguric (Blumen) und allen anwesenden Vereinsvertretern für die geleistete Arbeit. 
Der Bericht des Präsidenten wird auf der Homepage veröffentlicht!  
Alle anderen Berichte der Präsidiumsmitglieder und des Verbandsgerichts standen bereits vor dem Verbandstag 
auf der Homepage und wurden per Newsletter an alle Abteilungsleiter verschickt.  
Es werden keine Fragen zu den Berichten gestellt. 
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TOP 6: Feststellung des Stimmrechts 
Stimmen: Von 547 möglichen Stimmen sind 264 Stimmen anwesend 
Vereine: Von 55 Vereinen mit Anwesenheitspflicht sind 42 Vereine anwesend. 
Von den anwesenheitspflichtigen Vereinen waren 11 Vereine nicht vertreten: TSV Al. Zähringen, SV Bohlingen, 
SV Dingelsdorf, FT 1844 Freiburg, TV Gundelfingen, TV Jestetten, TS Kehl, TV Kollnau-Gutach,  
SV Litzelstetten, TV Merdingen, TV Ortenberg, TV Spaichingen, TG Trossingen, . 
 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfungen fanden am 2.5.17 und 14.4.18 statt. Der Kassenprüferbericht wird von Klaus Werner 
Diwersy (TSV Mimmenhausen) vorgetragen. Die durchgeführte Kassenprüfung bestätigt eine einwandfreie und 
korrekte Führung der SBVV-Kasse. Er bittet um die Entlastung von Kerstin Erens, dieser wird einstimmig mit 264 
Stimmen zugestimmt. 
 
 
TOP 8:  Entlastung des Präsidiums und des Verbandsg erichts 
Volker Schiemenz erteilt Fritz Scheuer (VC Offenburg) das Wort. Scheuer bedankt sich bei den Funktionären für 
die geleistete Arbeit und beantragt die Entlastung des gesamten Präsidiums und des Verbandsgerichts. Die 
Delegierten bestätigen mit 264 Stimmen die Entlastung des Präsidiums. 
 
 
TOP 9: Anträge auf Änderung der Satzung und der Ges chäftsordnung  
Das Präsidium beantragt die Änderung des bisherigen 2 jährigen Durchführungs-Rhythmus des Verbandstages 
auf 3-jährig zu ändern. Außerdem sollen die Fristen zum Verbandstag angeglichen und noch redaktionelle 
Änderungen durchgeführt werden, welche vom Vereinsregister in Freiburg vorgeschlagen wurden. 
 
Antrag1 auf Änderung der Satzung wird mit 259 Stimmen zugestimmt. 5 Nein-Stimmen! 
Antrag 2 auf Änderung der Geschäftsordnung wird mit 264 Stimmen (einstimmig) 
 
 
TOP 10: Wahlen zum Präsidium 
Alle Präsidiumsmitglieder werden für 3 Jahre gewählt. Fritz Scheuer übernimmt die Wahlleitung bei der Wahl 
des Präsidenten und schlägt Volker Schiemenz  vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge! Die Anwesenden 
wählen Volker Schiemenz mit 263 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung erneut zum Präsidenten, er nimmt die  Wahl 
an. 
 
Präsident Volker Schiemenz übernimmt ab diesem Zeitpunkt die Leitung der noch anstehenden Wahlen 
 
Die nachfolgenden Vorstandsmitglieder werden ebenfalls für 3 Jahre gewählt: 

- Vizepräsidentin Finanzen  Kerstin Erens  263 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
- Vizepräsident Sport  Harald Schuster 263 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  

Beide nehmen die Wahl an: 
 

Folgende Ämter im Präsidium werden für 3 Jahre neu besetzt: 
- Spielwart   Martin Rumpel  (TV Zell a.H.)     263 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
- Landesschiedsrichterwart Lothar Köstel (TV Kappelrodeck)  263 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 

Beide Kandidaten haben sich kurz vorgestellt und nehmen die Wahl an. 
 
Nachfolgende Präsidiumsmitglieder werden en Block mit jew. 260 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen für drei Jahre 
gewählt und nehmen die Wahl an.  
  - Lizenzwartin   Simone Brößke  

- Lehrwart   Jörg Stumböck  
- SAMS- und IT-Berater  Dirk Röttgen  
- Schulsportreferentin  Christine Hogenmüller  
- BFS Wart   Thomas Kirchhofer 
- Beachwart   Martin Schaffner 
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Simone Brößke und Martin Schaffner werden in Abwesenheit gewählt, es liegt jeweils ein schriftliches 
Einverständnis vor! 
 
Bei der Jugenddelegiertenversammlung, welche bereits morgens stattfand, wurde Rolf Thomann als Jugendwart 
wiedergewählt. Tabea Fuchs wird ihn zunächst im Amt begleiten und voraussichtlich in 2019 ablösen. 
Die Delegierten bestätigen diese Wahl einstimmig! 
 
Der Datenschutzbeauftragte Frank Burmeister wurde im Jahr 2016 vom Präsidium bestellt und bleibt weiterhin 
im Amt. 
 
 
TOP 11: Wahlen zum Verbandsgericht  
Auch hier stehen alle Ämter zur Wahl an, die wie folgt (alle werden mit 262 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
gewählt) für die nächsten 3 Jahre besetzt werden!  

  - Vorsitzender  Matthias May (TV Lahr)  
  - 1. Beisitzer  Detlev Habbe (TuS Hüfingen) 
  - 2. Beisitzer  Roland Hess (TV Lauchringen) schriftl. Zustimmung liegt vor! 
  - 1. stellv. Beisitzer: Karl Laber (SV Bohlingen)  schriftl. Zustimmung liegt vor! 
  - 2. stellv. Beisitzer: Thomas Elger (TV Jestetten) schriftl. Zustimmung liegt vor! 
 

 
TOP 12: Wahl des Vereinsdelegierten für den BSB 
Herbert Obser vom TuS Meersburg erklärt sich bereit, das Amt für weitere 3 Jahre zu übernehmen. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Herbert Obser wird mit 263 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung gewählt! 
 
 
TOP 13: Wahl der Kassenprüfer: 
Die bisherigen Kassenprüfer Stephan Reichhart (TV Radolfzell) und Klaus Diwersy (TSV Mimmenhausen) 
stellen sich wieder zur Verfügung und werden mit 256 Ja-Stimmen und 8 Enthaltungen wieder gewählt.  
 
 
TOP 14: Genehmigung der Haushalte 2018, 2019 und 20 20 
Die Haushalte für die Jahre 2018, 2019 und 2020 werden einstimmig mit 264 JA-Stimmen genehmigt. 
 
 
TOP 15: Anträge 
Die Anträge 3 bis 5 werden vom Präsidium gestellt und beinhalten vor allem die nötigen Änderungen in Bezug 
auf SAMS-Score.  
• Antrag 3 – Änderung LSO: Der Antrag wird mit 264 Ja-Stimmen angenommen! 
• Antrag 4 – Änderung FO: Der Antrag wird mit 261 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen! 
• Antrag 5 – Änderung JO: Der Antrag wird mit 264 Ja-Stimmen angenommen! 

 
Die folgenden Anträge kommen aus den Reihen der Mitgliedsvereine: 
 
Antragsteller TSV Al. Zähringen : (vom Antragsteller ist niemand anwesend) 
• Antrag 11  Änderung der Finanzordnung – Staffelleitergeld auf 0 € setzen,  wird vorgezogen. 

Detlev Habbe erläutert, dass das Staffelleitergeld als Anerkennungspauschale, nicht als  Aufwands-
pauschale zu sehen ist. Die Staffelleiter sind bereits eingesetzt, d.h. die Berufung geschah zu den 
ursprünglichen Bedingungen. 
Die Delegierten lehnen den Antrag mit 264 Stimmen ab! 
 

Antragsteller TV Ortenberg: (vom Antragsteller ist niemand anwesend) 
• Antrag 6  - Änderung der Finanzordnung – Reduzierung des Staffelleitergeld auf 12,50 € 

Auch dieser Antrag wurde einstimmig mit 264 Stimmen abgelehnt. 
• Antrag 7  - Änderung der Rechtsordnung - Einreichung der Verfahren 

Antrag in dieser Form wird einstimmig abgelehnt, die RO wird aber um die Möglichkeit der Einreichung 
per Email erweitert.  
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• Antrag 8 bis 10 - Änderung Rechtsmittelbelehrung – sind unzulässig, weil der Verbandstag nicht über 

den Inhalt der Rechtsmittelbelehrung beschliessen kann. Das Präsidium hätte im Vorfeld den Antrag 
schon für unzulässig erklären müssen. 

Das Präsidium wird sich in Rücksprache mit dem Verbandsgericht um die entsprechende Änderung der 
Rechtsmittelbelehrung kümmern. 
 
Antragsteller TSV Al. Zähringen : (vom Antragsteller ist niemand anwesend) 
• Antrag 12 – Änderung der Landesspielordnung – Rückmeldefristen. 

Regionalspielwart Dirk Röttgen erklärt, dass eine Änderung der Rückmeldefristen nach vorne nichts 
bringen wird, weil in den oberen Ligen die Ergebnisse der Relegationen noch nicht fest stehen.  
Der Antrag ist mit 264 Stimmen einstimmig abgelehnt! 

 
Ab 16.00 Uhr nur noch 261 Stimmen anwesend! 
 
 
TOP 16: Genehmigung und Verabschiedung von Ordnungs änderungen 
Die Satzung und sämtliche Ordnungen standen im Vorfeld zum Verbandstag auf der SBVV-Homepage zum 
Download bereit. Die Satzungsänderung und die Änderung der Geschäftsordnung wurde bereits vor den 
Wahlen zum Präsidium genehmigt. Folgende Ordnungen wurden verabschiedet: 
- Finanzordnung: mit 261 Stimmen einstimmig 
- Landesspielordnung: mit 261 Stimmen einstimmig  
-  Jugendordnung: mit 261 Stimmen einstimmig  
 
 
TOP 17: Bestimmung des Austragungsortes des Verband stages 2018 
Der Verbandstag 2021 wird in Meersburg (125 Jahre Vereinsjubiläum) stattfinden. Weitere Bewerbungen gibt es 
nicht! Die Delegierten stimmen mit 261 Stimmen dafür. 
 
 
TOP 18: Verschiedenes 
• Volker Schiemenz informiert über das anstehende 50 Jährige Jubiläum des SBVV im Jahr 2021. 

Er dankt Detlev Habbe für die bisherige Recherche zur SBVV-Geschichte mit einem Geschenkkorb! 
• Detlev Habbe bittet die Vereine um Unterstützung in Form von alten Bildern oder Berichten. 
• Fritz Scheuer frägt nach der Dauer der Verlängerung nach der praktischen D-Fobi – 2 Jahre! 
• Thomas Kirchhofer weist auf den Deutschen BFS-Cup in Rielasingen hin. 
• Edeltraud Schatz sucht noch zwei STL in den Lalis West: OG übernimmt die Damen, TV Kippenheim 

übernimmt evtl. die Herren.  
• Dirk Röttgen informiert über den neusten Newsletter „VolleyPassion“. Die Vereine können ab sofort 

Vorbereitungen treffen, z.B. für alle Mitglieder eine eMail-Adresse (jew. nur 1 x möglich) anlegen.  
• Fritz informiert über die Jugendumfrage (16 % Teilnahme). Bezirke sollen auch nur über 2 Gewinnsätze 

spielen können. Die Abfrage wird über die Jugendleiter/Staffelleiter kommen. 
• So gut wie keine Wettkämpfe für Kids, es sollen mehr Turniere außerhalb der Jugendmeisterschaften 

stattfinden, damit die Kids mehr spielen können. Turniere ohne Wertung! 
• Andrea Greguric weist auf das Ballspielsymposium am 27./28.9.2018 in KA hin.  
 
• Um 16.30 Uhr schließt Volker Schiemenz den Verbandstag 2018 und bedankt sich bei allen Delegierten für 

Ihre Anwesenheit und den konstruktiven Verlauf der Sitzung! 
 
 
 
 
Bad Dürrheim, den 1.8.2018 
Protokoll: Andrea Greguric, SBVV-Geschäftsführerin 
 
 
 
 
Weil am Rhein, den 1.8.2018  
gez. Volker Schiemenz, SBVV-Präsident 


